

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 14 DE DICIEMBRE DE 1906

NÚMERO 1348

LINEA DE VAPORES

DE LA

United Fruit Company

Desde esta fecha y hasta nuevo aviso, queda restablecido el servicio entre Limón y New Orleans y Mobile. Esta línea ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á New Orleans y Mobile..... \$ 50-00 oro americano

Pasaje de 1ª ida y vuelta á N. Orleans y Mobile 80-00

Limón, 28 de noviembre de 1906. — R. J. SCHWEPPE, Administrador. h s o

SIFILICIDA-MATA SIFILIS

DEL

DOCTOR L. FRAU

MERCED, 43, BAJOS, ESQUINA A HABANA

Se garantiza la curación de la Sífilis por inveterada que ésta sea. Toda clase de úlceras, hinchazones y depuración de la sangre, por un tratamiento especial y único, sin empleo de mercurio, frotaciones, ni inyecciones; dicho tratamiento es puramente vegetal

DEPÓSITO EN LA BOTICA DE PARÍS

Informará en ésta el Representante del Dr. FRAU

RAMON BELLART VIVES

Noviembre 25 Apartado 170, San José, Costa Rica 1m.

EL MEJOR REMEDIO

PARA EL PEOR DOLOR

SABEIS CUAL ES ?

La Embrocación Imperial

DE VENTA EN LA BOTICA FRANCESA

HERMANN Y ZELEDON

13 de junio—alt.

CERVECERIA TRAUBE

Cervezas:

LAGER BIER BLANCA

Y

Marca Estrella,

Negra Best Stout Porter

San José, 1º de Setiembre de 1906

BUENOS MACHETEROS

ganan en la Hacienda Aragón, Turrialba, UN COLON SETENTA Y CINCO CENTIMOS AL DIA. Ajusteros encuentran contratos. COMPANIA AGRICOLA,— 'Aragón', Turrialba

Casa de Salud

En este establecimiento, dirigido por el doctor J. I. Toledo López, se da á los pacientes comodidad y servicio en el mercado. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedad de señoras. Se aplican, como anestético, las inyecciones del ráquis, que hacen inútil el uso de éter ó el cloroformo. Oficina frente al Parque Central, lado Sur. De 7 á 9a. m. y de 12 á 3 p. m.

EL NOTICIERO

GERENTE Y EDITOR RESPONSABLE

Napoleón Briceño
SAN JOSÉ

REDACTOR

Fernando Borges

ADMINISTRADOR

Eduardo Tobar

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la Oficina Telegráfica, Avenida 3ª Oeste.—Teléfono n° 26.—Apartado 109

La correspondencia referente á suscripciones, cambio de domicilio ó informes deberá dirigirse al Administrador.—Toda la demás se dirigirá exclusivamente al Editor.—La empresa no responde de fondos que no se envíen bajo certificado.

Oficial

Se nombra interinamente agente de policía de Barbaños, Puriscal, á don Basilio López Chipebilla, en vez de don Moisés Mora.

—Se le concede licencia de un mes al agente de policía de Santiago del Oeste, don Cecilio Castillo, y se dispone que le reemplace don Benjamín Castillo.

—Se acepta la renuncia de agente auxiliar de policía á don Julio Bolaños, de los distritos de San Miguel y Paraisito, y se nombra á don Rafael Muñoz Sanabria.

—Se le proroga por seis meses más la licencia concedida á don Nicolás Chavarría Mora para separarse de la jefatura de Obras Públicas.

—Se desestima una solicitud de los vecinos de Nicoya que piden que la suma de ₡ 1,000 votados en el presupuesto para el camino que de dicha villa conduce al puerto de Humo se emplee en el camino al puerto de Jesús, en vista del informe en contra del gobernador de la provincia; y se destina la suma de ₡ 500 para el camino de Jesús.

Notas de Cartago

Diciembre 11.—Comercio.—Se estaba arrajando ya la práctica de usar pesas no admitidas por la ley en algunos establecimientos comerciales. Por fortuna la policía de higiene ha puesto la mano en semejante abuso, dirigido á explotar al público. En estos días vimos al señor Pacheco, jefe de ese cuerpo, revisando en el mercado las pesas y medidas, y parece que varias de éstas fueron decomisadas por falsas. Bien hecho y ojalá aplicara igual proceder con los paquetes, bolsas ó cucuruchos que en varios establecimientos se tienen listos, llenos de artículos de primera necesidad, y los cuales se hacen pasar por libras completas.

Otra medida importante que merece aplauso, es el examen que hace ese mismo cuerpo, en las frutas que se venden en el mercado y en los demás establecimientos del mismo género, retirando inmediatamente las ya afectadas.

Foot ball.—El entusiasmo por esta clase de ejercicios físicos, tan provechosos á la salud de los jóvenes, cada vez se acentúa más. El domingo último se dió por la compañía del señor Leal, una función cuya mitad del producto, era á beneficio del simpático club sport cartaginés. La función estuvo como siempre, bien concurrida y los artistas desempeñaron muy bien sus papeles. A juzgar por la asistencia tan numerosa como selecta que esa noche asistió á esa representación, tanto la compañía como el club, estarán de plácemes.

Místico.—El sábado fué el día consagrado por la piedad cristiana para conmemorar á la Purísima. Con ese motivo, la víspera en la noche hubo un espléndido Rosario en la iglesia de San Nicolás. El templo primorosamente arreglado, la música selecta y ejecutada por buenos artistas y por dulcísimas voces femeninas. El día de la fiesta fué pronunciado en el mismo templo un elocuente panegírico por un distinguido miembro de la orden de San Francisco.

Llegada.—El sábado 8, llegó á ésta procedente de los Estados Unidos, nuestro estimado amigo, el joven diputado Licenciado don Rogelio Chacón. Le saludamos cariñosamente.

Corresponsal.

Notas de Alajuela

Diciembre 12.—El lunes terminaron las tradicionales fiestas del barrio de la Concepción que habían dado principio el 8, día de la patrona, en medio de la animación que siempre las caracteriza. Los vecinos de aquel lugar se muestran muy agradecidos con el señor Gobernador, por su empeño en que esas fiestas resultaran lucidas y á pesar de ello, los espectáculos no han sido muy del agrado general: la mascarada ha sido este año un verdadero fracaso; el programa, un tanto simple—no se cumplió al

pie de la letra;—la plaza de toros estuvo durante los tres días completamente llena; los toros, un sí es no es malos, y notamos la falta de personas hábiles para "sortear". El tercero y último día, es decir, el lunes, como á las 2 p. m., llegó el señor Presidente de la República que había sido atentamente invitado para asistir á las fiestas; á la estación acudieron á encontrarle muchas personas de esta ciudad y algunos vecinos de la Concepción; de ahí se trasladó el señor González Víquez á aquel barrio donde se le obsequió cortesmente y se le invitó á pasar á la plaza de toros; parecía que los cuadrúpedos se habían propuesto y así fué que resultaron mil veces peor que en días anteriores; en vista de ello, se procedió á organizar un match de jovencitos, que, dicho sea de paso, no agradó mucho á los vecinos del barrio; los pequeños jugadores hicieron cuanto estuvo á su alcance por obtener la victoria, que quedó por fin á favor de uno de los teams y con un solo goal que logró hacer.

A las 5 40 p. m. se retiró el señor Presidente gratamente impresionado por las demostraciones de adhesión que allí recibiera.

Desgraciadamente, debemos anotar una nota discordante de ese mismo día, consecuencia de los numerosos bochinos que difícilmente pudo contener la policía, y es que algunos ignorantes de por acá tienen la idea de que no lucen las fiestas sin esos alborotos estúpidos.

—El sábado á las 12 m. se reunió la electorala de este cantón para designar las personas que han de componer la Municipalidad de 1907, cuyos nombres ya conocen los lectores de EL NOTICIERO; todos los nuevos municipales son nacionalistas á excepción de los actistas señores Ismael Saborío y J. J. Sibaja.

Mucho bueno espera Alajuela de ellos y sólo sentimos que sus muchas ocupaciones no les permitan dedicar sus energías al servicio de la localidad.

—El 20 del corriente mes presentarán examen de geografía y matemáticas los empleados del cuartel que han estado recibiendo esa clase; esbozos que serán actos públicos y que el señor Presidente será invitado para asistir á ellos. Ya informaremos.

—Algunos caballeros tratan de elevar un memorial al Poder Ejecutivo suscrito por los vecinos de esta ciudad, solicitando que se nombre á don Pedro Lora L., Gobernador en propiedad de esta provincia. Más nos trataremos este punto más extensamente.—A. DE A.

Resonancias heredias

Diciembre 7.—Es justísimo el deseeo en que se encuentran algunas calles de la ciudad. También muchísimas aceras no merecen ya el nombre de tales.

—Empezán á llegar de los pueblos circunvecinos los maestros que han terminado sus tareas.

—La compañía del ferrocarril, por medida de economía, suprimió el ayudante del bodega de la estación. Tal determinación á quien perjudica es á los exportadores de café, pues el servicio no es lo rápido que era antes. Ojalá el mal sea subsanado á la mayor brevedad.

—Estuvimos en las fiestas de San Joaquín y aun el día que estuvo el señor Presidente más parecía aquello una vela de ánimas que un festivo.

—Terminaron los exámenes de las escuelas del centro. Asistimos á varios y nos gustaron bastante. En la escuela elemental de niñas, dirigida por la inteligente señora doña Sara de Pape, quedaron brillantes las pruebas verificadas en las secciones de doña Julia Z. de Trejos y la señorita Jenarita Pupo.

—Según parece, en vez de fiestas cívicas, tendremos este año tres días de carnaval. Ojalá sea así. Somos de opinión que el pueblo aprenda á divertirse cultamente.

—Muchas familias partirán en el presente mes para el campo. Como se ausentarán muchísimas señoritas, quedará el clásico jardín herediano desprovisto de sus mejores galas.

—Nos informan que en Sasta Bárbara presentó un lucido examen doña Josefina de Solórzano, directora de aquella escuela. Felicitamos á la competente educadora.

—Hemos oído decir que el Parque Central será dado en arrendamiento para potrero. Las calles convertidas en barrancos y los cuadros tan enmontados, pueden justificar tal versión. Por Dios, parquero Rodríguez, dedíquese á componer el único lugar de recreo que tenemos.

—De la espléndida función religiosa de mañana daremos cuenta detallada.

—Para el 25 del corriente se prepara una fiesta escolar. Los juguetes para los alumnos vienen ya de camino.—EL SECRETARIO HEREDIANO

De Poás

Diciembre 11.—Regidores propietarios Eledoro Rodríguez, Alberto Murillo R. y Adolfo P. Murillo. Suplentes: Alberto Herrera y Fidel Murillo. Síndicos por el centro, propietario Ramón Ariza, suplente Arlolfo Murillo. Por

Carrillo, propietario Ismael Vargas, suplente Leovigildo Castillo Por Sabana Redonda, propietario Faustino Murillo, suplente Joaquín Castro.
—El señor Carranza, ingeniero dependiente de la Dirección de Obras Públicas le vimos por acá; quién sabe si habrá venido a recibir la tan sonada obra del puente sobre el río Mastate. Esperamos el informe. —Corresponsal

Sección cablegráfica

La cuestión religiosa en Francia. Actitud enérgica del Papa. Temores de disturbios.

París, 12.—Súbitamente ha aumentado la probabilidad de una aguda crisis religiosa, pues el Sr. Croix anuncia al parecer con autoridad, que el Papa prohíbe a los católicos pedir permiso para celebrar misa, según la ley de las reuniones públicas de 1881.

El Journal des Debats dice que el Papa hizo uso de las palabras: "Yo soy padre de familia y no puedo permitir que los extraños entren a misas a reglamentar los intereses de mis hijos sin consulta".

Si tal es la resolución del Vaticano, la situación se complicará mucho más, porque el clero lo considerará como una orden final para no ceder un palmo y podrá causar violencia de parte de los intemperantes, quienes ya empezaron a fijar carteles en las paredes de París, incitando a los católicos a resistirse heroicamente.

Por otra parte, los desórdenes de los clérigos les podrán justificar de parte del gobierno la adopción de medidas extremas, no obstante que es claramente el deseo de Clemenceau y Briand, evitar toda apariencia de persecución. Podrá también obligar a los obispos temerosos de recibir de Roma instrucciones finales, a expedir cartas a los curas aconsejándoles que revisen los documentos que son muy contradictorios.

El obispo Leont arzobispo de Germain, que favoreció la sumisión a la ley hizo notar que su aplicación era una simple formalidad.

Los ultramontanos, como el obispo de Chalons, ha dado orden a los curas para celebrar misa sin pedir permiso hasta que se les expulse de las iglesias.

El gobierno ha hecho preparativos para poner en fuerza la ley.

Caillard ha expedido una orden a los obispos del tesoro para que se trate toda la propiedad de la iglesia que no sea reclamada según la ley y que no esté administrada de acuerdo con la ley gobernando la propiedad, cuyos dueños se hallan fuera de Francia. Gayot Dassego ha expedido orden al procurador general para procesar a los que celebren misa sin pedir el necesario permiso.

—La prensa reconoce la extrema gravedad de la situación religiosa precipitada por la actitud intrasigente del Papa. Muchos periódicos prevén una guerra religiosa. Sin duda han fracasado todos los cálculos del gobierno. Podrá ser que sea necesario una nueva autoridad religiosa para combatir la situación.

Habiendo sido decretado que después del 12 no se puede celebrar servicio religioso sino mediante la declaración preliminar, según ley de 1881, las órdenes dadas por el Papa hacen necesario la inauguración de procesos en 46 000 distritos y lógicamente la invasión de las iglesias por la policía para declarar su disolución y expulsar a los curas.

A los católicos militantes les causa regocijo la esperanza de actos de violencia, que darán por resultado la clausura de las iglesias, con excitación de las pasiones religiosas.

El cardenal Richard salió hoy de la real. dencia eclesiástica. Los clérigos de ésta también se preparan a abandonar los presbiterios una vez que se les pida su desocupación.

Agregan que si se les saca de las iglesias organizarán servicios religiosos privados.

Motines anti-extranjeros

New York, 12.—El "Herald" publicará mañana un telegrama de París anunciando que están verificándose motines anti-extranjeros en Pingkiang, provincia de Kiang, China. Los alemanes y demás extranjeros empleados en las minas huyen del lugar.

Disturbios en Persia

Londres, 12.—Un despacho que publica el Daily Mail anuncia que en varias partes de Persia han acontecido trastornos, notablemente en la provincia de Shiraz, á causa del mal gobierno del Príncipe local.

Se cometen toda clase de robos en los distritos de Kawi, Kerbelá y Kerman. Esto se debe probablemente á la esperada defunción del Sha.

La ley del más fuerte

Petersburgo, 12.—Tropiézase con grandes dificultades en la negociación del tratado comercial ruso-japonés, debido á las excesivas demandas de éste que se aprovecha de los defectos del tratado de Portsmouth. Reclama exención aduanera y ventajas en la pesquería, que perjudicarían los intereses rusos.

El Sultán enfermo

Roma, 12.—De Constantinopla se ha recibido noticia fidedigna de que el Sultán se halla otra vez gravemente enfermo de la vejiga.

La intervención en Marruecos

Sau Petersburgo, 12.—Los ministros de Francia y España entregaron á Iwolsky notas relativas al despacho de navios de guerra para Marruecos. Iwolsky manifestó que Rusia aprueba cordialmente la medida, estando convencido de que la expedición se llevaría á cabo conforme á la convención de Algeciras.

La reina de Wurtemberg

Stuttgart, 12.—Un automóvil colisionó con el coche en que se paseaba la Reina de Wurtemberg. Los seis ballos fueron heridos al chocar y el coche dañado. La Reina salió ileso y caminó á pie hasta el palacio.

Amores clandestinos

Viena, 12.—Se han encontrado dos cartas del difunto archiduque Oto, dirigidas una al emperador y la otra á su hermano Francisco Fernando, comunicándole que tenía dos hijos naturales, de cinco y seis años, que tuvo con una actriz de Viena. Suplica al emperador y á su hermano hacerse cargo de ellos. El emperador les ha regalado la suma de 40.000 pesos; pero Francisco Fernando no les ha dado nada. La actriz en cuestión estuvo con el archiduque hasta que murió, saliendo de su cuarto únicamente cuando llegaban los miembros de la familia real.

El premio Nobel

París, 12.—En la academia de música de Estocolmo se repartieron los premios Nobel. El premio por química lo recibió el francés Meissner; el de física el inglés Thompson; el de medicina se repartió entre el español Ramón y Cajal y el italiano Golgi, y de literatura Carducci. Cada premio consiste en 192 000 francos. Excepto Carducci, todos lo recibieron personalmente.

Rusia

Varsovia, 12.—Las autoridades militares visitaron la fábrica de hierro R-koff situada en Czestochava, logrando sorprender á un grupo revolucionario. Capturaron á 87 miembros de la banda, incluyendo 15 terroristas, de quienes se sospecha haber participado en los recientes asesinatos y robos. Descomisaron gran cantidad de armas y parque, varias imprentas y muchas proclamas revolucionarias.

San Petersburgo, 12.—La sección extrema de los revolucionarios ha resuelto llevar el ataque contra los personajes exaltados.

El Czar dió audiencia ayer á Witte, por cuyo motivo la prensa opositora anuncia su pronto regreso al poder. Este aserto es, sin embargo, infundado.

Bangkok, 12.—A causa de un suceso imprevisto en el tranvía, el ministro ruso tuvo que sufrir una amputación del pie, cuya operación tuvo completo éxito.

Marcharon de ésta con dirección á China, el príncipe Valdemar de Dinamarca y el príncipe Jorge de Grecia.

La estafa de Secades

ESTADO DE LA CAUSA ANOMALIAS DE LOS CODIGOS

Luis Secades, el estafador de Mr. Cox, está en el foso.

Al ser interrogado sobre el particular por el Juez del Crimen de Heredia, dijo sin embajes de ninguna naturaleza:

—El supuesto Rafael Herrera, el que engañó al agente del ferrocarril en esta ciudad soy yo, Luis Secades, el que luego, valiéndome de una guía falsa, estafé á Mr. Cox la suma de \$ 3 570 00, vendiéndole un supuesto carro cargado con 200 sacos de café.

EL DEFENSOR DE SECADES

El defensor de Secades, Bachiller don Ricardo Brenes Volio, al hacerse cargo de la defensa, le dijo:

—Sea usted ó no el autor del delito, hágame responsable de él, pues ello es conveniente para mi plan de defensa;—y, por esta razón, Secades confesó de plano la verdad en el asunto.

AUTO DE PRISION

El Juez 2º del Crimen de esta ciudad, Licenc. Castro, dictó ya el auto de prisión contra Secades, por el delito de estafa simplemente. Y esto es lo que precisamente deseaba la defensa del acusado.

Pero el Fiscal se ha opuesto á ello alegando que no sólo se le puede acusar de estafa al reo sino también por falsificación. La defensa ha hecho terrible oposición al criterio del Fiscal, sosteniendo el punto de que Secades sólo ha cometido el delito de estafa.

¿POR QUÉ HACE ESTO EL DEFENSOR?

El punto es sumamente claro. El Código Penal es bastante deficiente en este sentido, es decir, en la calificación del delito que se le imputa á Secades.

Ha ocurrido generalmente en Costa Rica que todo acusado por estafa, siempre que ha tenido una regular defensa, ha resultado condenado á confinamiento y muy rara vez á presidio.

Dice el Código que este delito se castigará con las penas de presidio, reclusión ó confinamiento.

Pues bien, convencido el defensor de Secades de lo imposible que le sería obtener para su defendido una sentencia absolutiva, es claro, busca en este caso la menos grave, ó sea, que se le condene á confinamiento. Secades, según su defensor, tiene dos atenuantes que le librarán del presidio.

Estas atenuantes de la pena principal, ó sea, de la de presidio, son: ser el primer delito que comete el reo y haberlo confesado con sinceridad y su buena conducta anterior, circunstancia esta última de fácil comprobación.

La ley en este caso es una especie de carabina de Ambrosio.

ANOMALIA DE LA LEY

Resulta de lo anterior que un desgraciado ratero es castigado con la pena de presidio en su grado medio á máximo, por haber robado, pongamos por caso, un sombrero cuyo valor exceda de nueve colones. Este ratero no encuentra amparo en el Código para que su pena sea la de reclusión menor ó la de confinamiento. Mientras tanto el estafador, que cambiando de nombre y adoptando medios criminales, comete el delito con agravantes especiales no de terminados y previstos por la ley, y que estafa (roba) sumas de muchos miles de colones, es condenado á la pena de confinamiento, que á nuestro juicio casi equivale á ponerlo en libertad.

Más todavía: el ladrón no puede ser encarcelado; el estafador, por crecida que sea la suma que haya estafado, sí lo puede ser, porque la ley le facilita los medios para ello.

Y esto lo prueba la actitud asumida antes por el defensor de Secades, quien ya pidió la escarcelación de su defendido.

A esto también se ha opuesto el Fiscal, haciendo de nuevo hincapié en su criterio, esto es, que Secades, además del delito de estafa, cometió el de falsificación. Se funda el Fiscal para ello en que el reo empleó un nombre que no le pertenecía en el documento que vendió á su dueño al señor Cox, el de Rafael Herrera, persona que no existe.

Hemos consultado el punto con algunos abogados y reinan diferentes pareceres sobre el particular.

Según unos, el criterio del señor Fiscal es lo fundado, pues alegan que efectivamente existe falsificación; mas otros no están absolutamente de acuerdo con el anterior parecer por cuanto en este caso no se pueden separar los dos delitos, porque así lo determina la ley. Y agregan, que para estafar, hay necesidad, en la mayoría de los casos, de suplantar firmas, como el caso de Secades para cometer el crimen tiene que usar de arma y no por esto se le puede juzgar por dos delitos diferentes: el de portar armas y haber asesinado.

Breves para "El Noticiero"

Cosas que agradarán y chocarán

D. Pantarenas, 10 de diciembre.

Voy con "mi hermana", que es cuanto dejó en el tintero por "mi prima" que, por obra del señor Cajista, salió á las calles con el vestido desgredado y el cuerpecito mutilado.

—En "El Salvador" hay un pueblo llamado "Chinamoca", es decir, la boca de la Chira; y allí fui aturabado.... por este mismo sol de aquí.

—Entre mis conocidos de "El Salvador", nadie le conoce mejor que el Moro Musa.

—Los buenos "antimistas" de por acá, me conocen "pariente" —cercano además—de mi terno Ivo Kropotkinoff, el ruso refugiado en "Pueblo Nuevo", cuando ni siquiera conozco á ser "my friend...."

—Hay por ésta, oría de perros y cerdos, de la de el muellito del estero, hasta Tivives.

—Las mujeres de estos lugares, no tienen miedo á la Agodonera.

—A menudo vemos á los enfermos en comunión con los santos.....

—Sífilis ó "gálico chino", es la enfermedad de por acá, en distintas formas.

—Los propietarios de la casa de préstamos "El Progreso", desean sub arrendar una masacota.

—Panamá desea "poco", en comparación de lo que tiene.

—Un vivandero de estas riberas se ha vuelto comerciante.

—Hay aquí un ingeniero que, por ser pobre y emigrado, no sabe más que los otros.

—Una chirimoya—que tiene ribetes de hija del país—asegura que los mejores "maridos", son los chinos, turcos y negros.

—El "hijo" mimado de don Hipólito Tórres, es el "Sultán del golfo de Nicoya".

—Dícese que á uno de mis repórteres le condecorarán—con medalla de oro—los tuceros de ésta.

—Según Rafael Gutiérrez Urtecho, vale más ser caballo industrial, que gente buena.

—Lo de hablar mucho ó poco, no está en la lengua, si no en la sangre....

—Para la generalidad de los nicaragüenses, el vocablo "liberal" tiene un sinónimo feo....

—La adulación—aunque sea propia—constituye alimento para los tiranos y zoquetes.

—Herodes murió parálitico y podrido; y legó, como Nerón, sus "enfermedades".

—Los vicios de los hombres los constituye la falta de carácter.

—La hipocresía es hija del diablo; por eso los hipócritas son hijos de éste.

—Ver y criticar los defectos ajenos, es corriente y fácil en los propios es escolla.

—El conservatismo fué enseñado—nada menos—que por el Hijo de Dios.

—Algunos otros centros americanos que ven el buen modo de ser de nuestro gobernante, les parece que así es la índole del país; y no del partido á que pertenece el mandatario.

—Donquiera hay cierta fracción del pueblo que tiende á lo malo, so pretexto de libertad....

—Los "libres sabios", no llegan á comprender que es más fácil estar en el error que salir de él.

—También por eso—aquí—como en todas partes, el catolicismo tiene dos clases de "enemigos": los que no le conocen y los que le combaten por maldad.

—Como la fábula de Samaniego, de las ranas pidiendo rey, las pasará á los porteros.

—"Chifladora" no es hija de la ignorancia, sino de la pre-ocupación.

—La generalidad de los padres de familia somos ciegos para con nuestros hijos, porque no les vemos los defectos.

—Asegura un filósofo de mi tierra, que los "instintos" de los animales irracionales, existen también entre los racionales de nuestra especie.

—Por esta punta de Arena, hay comerciantes superiores á los de Constantinopla.

—Cuando "así" la luna á las diez ó once de la noche, esta ciudad está obscura—ese tiempo—porque no se hace uso de los faroles.

—Los síbidos y jungsos de muchachos "ajipotes" en las sacras, no es prohibido aquí.

—Me cuentan que el joyero Goyito Ruiz, lloró por el "viej" ó muerte de Amabono Retortilá.

—Pásale á uno de mis repórteres, las del payaso octogenerio don Simón: que más le valiera haber muerto, que ver tanto, tanto como él ve....

—Las festividades de la Purísima Concepción, no tuvieron ninguna singularidad aquí.

—El aniversario de la Natividad del Nazareno, promete ser Buena Noche.

—Las próximas fiestas de enero, se anuncian alegres; ojalá venga al señor Presidente y el Redactor de EL NOTICIERO.

—Ya han principiado los "pasos de veraneo" de las simpáticas josefinas.

—"La Crónica", semanal salvadoreño, es...

ricatures la presidencia con una muchachona agradable, que se encuentra ahora en idilio con el general Fernando Figueroa.

—La Municipalidad entrante de este puerto, tiene de todo un poco....

—La calle nueva "que da vista á nuestro hermoso templo", tiene árboles que la adornan.

—Para agrandar á todos, sería necesario ser más que Dios....

—Hasta otra, señores, si Dios no dispone otra cosa. —CHINAMECO.

Congreso Constitucional

SESION DEL DIA 13

Se abrió á las 2 y 30 p. m con asistencia de 30 diputados; presidió el señor Tinoco.

Se aprobó el acta de la sesión anterior sin objeción.

Se leyó un nuevo proyecto de ley enviado por el Ejecutivo para que las patentes para venta de licores que vencen en el mes en curso continúen sirviendo hasta el 31 de enero del año próximo.

Trejos.—Hace moción para que se le dispensen los trámites de ley á dicho proyecto, y para que se celebre sesión el sábado en la mañana; fué aprobada.

Fuó también aprobado el proyecto en primer debate.

Continúa la discusión sobre el proyecto de ley que exime de derechos de aduana por el término de diez años á la empresa de alumbrado eléctrico de Limón.

Fue aprobado el dictamen de la mayoría contrario al proyecto de ley.

Se dió por determinado dicho asunto y se pasó á la lectura del proyecto de ley que modifica la de Liceres.

Se puso en tercer debate y siendo aprobado, se procedió á la discusión detallada.

Se aprobaron varios artículos y terminó la sesión á las 4 y 50 p. m.

AVISOS DEL DIA

EL MEJOR REGALO

para la Nochebuena es un fonógrafo perfeccionado, que lo mismo divierte á chicos que á grandes. MAGAYA Y Cª tienen para vender desde el precio de \$ 8-00 en adelante. Allí se encontrará también el mejor repertorio de discos y cilindros con piezas de ópera, zarzuela, orquestas, & c, ejecutadas por los primeros artistas del mundo, Diciembre 14

\$ 50.000

Se desea invertir la suma indicada en acciones de cualquier Banco de Costa Rica. El que quiera vender algunas puede dirigirse por escrito á la casilla 109 indicando el número de acciones y el precio. Dic. 14. 4 v.

AVISOS ANTERIORES

ALARMA EN CARTAGO

Vendo dos fincas: una situada en Chis, jurisdicción de Juan Viñas, consistente de 234 manzanas: 100 más ó menos de potrero, el resto de montaña; terreno plano y feraz, temperatura agradable y sana, excelente para el cultivo del café y de la caña, que se producen con exuberancia, circulado de aguas donde puede ponerse fuerza motriz; situada en la carretera que conduce á la estación ferroviaria de Juan Viñas, á cinco kilómetros de distancia. La otra situada al Suroeste del pueblo de Orosi, consta de 44 manzanas, casa para señores, 4 manzanas cultivadas de plátanos, papas y almelojo de café y psotas; clima fresco y sano, agua abundante que atraviesa la finca, suficiente para emplear fuerza motriz, circulado por ra y cas naturales, al lado de la carretera á distancia de cinco kilómetros de la estación del Paraíso. Por ambas fincas puedo recibir en cambio propiedades urbanas ó rurales en Cartago ó en San José, siempre que sean cercanas. Para condiciones entenderse en Cartago con José Mercedes Rojas. Dic. 8. 10 v.

DE MI POTRERILLO

desapareció un potrero bayo, claro, bien formado, de andadura fina, de dos años y medio de edad, sin bolear, marcado en la paleta derecha con una H gótica. Recomendando á las personas que lo vean, tomarlo. Daré una buena gratificación al que me lo presente ó dé razón cierta de su paradero. Cartago, Diciembre 11. José Mercedes Rojas 6v.

AVISO

El jueves 6 del corriente se perdió la libreta de la Sección de Ahorros señalada con el número 11, perteneciente á D. Alvaro Fernández. Se suplica á la persona que la encuentre, se sirva devolverla al Banco de Costa Rica. El Director del Banco de Costa Rica. Dic 9. 6 v.

FERRETERIA MACAYA Y Co.

Equipos completos para aprender idiomas por medio del fonógrafo. Actualmente tenemos para aprender inglés y alemán. Muebles de Viena, en colores, nogal y caoba, grabados y dorados. Cocinas de hierro esmaltado, y de hierro fundido. Nuevos discos Victor para fonógrafos. Cates de hierro y camitas para niños. Aríetes Rife, elevan 30 pies por cada pie de caída. Macaya y Co., esquina diagonal á Robert Hnos. 17 de Noviembre.

RARA OPORTUNIDAD

Se alquila una pieza redonda, muy bien situada, en la Av. 3ª Oeste, entre las calles principal y la segunda. En esta Redacción se darán más informes. Dic. 9 6 v. alt.

¡ATENCIÓN!

Gran surtido, Novedades, han llegado al Bazar de San José — J. R. Mata.

Telas para trajes de señora y niños, Casimiras inglesas, Sombreros para señora y niñas (baratillo) Fajas, Corceles, Guantes y otros artículos de París.

GRAN SURTIDO de muebles, Loza, Cristalería, Alfombras, Linoleum, Cortinas, Colchas, Fraxadas, Tuallas, etc.

GRAN SURTIDO en objetos para regalo, Cuadros, Espejos, Cubiertos plateados, azafates, etc.

GRAN SURTIDO en conservas de Rodel, Vinos, Cervezas, Licores, Aceite de oliva, Vinagre, Galletas inglesas y francesas, Pastas para macarrones y sopas (una especialidad), Chocolate Menier, Frutas en su jugo, etc.

Puros de la Habana.

La afamada cerveza Budweiser,

Monturas americanas y la célebre Leche Dermática. La maravilla del tocador é infalible para quitar toda clase de manchas, pecas, barros, etc. Nada mejor para el cutis y para conservar la hermosura

NOTICIERAS**El profesor de inglés**

H. J. Edwards, avisa á sus favorecedores que de esta fecha en adelante dará clases á domicilio, al mismo precio que en la Academia. Para informes dirigirse á su casa de habitación, 29 varas al Norte del Telégrafo, lado de la fábrica de velas La Nerjéna. Nov. 24.

Movimiento marítimo

Limón 11—Ayer á las 5 p. m. zarpó para Nueva York vía Kingston el vapor alemán Prinz Waldemar; pasajeros: M. M. Mungler, C. A. Hall, A. Díaz y J. Schyban, y 57 de tercera.

Diciembre 12—Hoy á las 7.30 a. m. zarpó con destino á Boca del Toro la lancha norte americana A. W. Preston; pasajero: Lucas D. Alvarado.

Vistas para hoy

Sala primera—Luz Aguilar contra Zoila Trejos, á las 1 p. m.

Sala segunda—Tomás Rodríguez, lesiones, á las 1 p. m.

Jesús Rodríguez y Julio Rucavado, hurto, á las 2 p. m.

Casación—Celso Zúñiga Gómez, criminal, á las 2 p. m.

Defunciones

Día 13.—Salvador Lara Iraeta, de 31 años y 7 meses, legítimo de Salvador Lara Guzmán y Josefa Iraeta Guzmán; distrito del Carmen.

Inconinado Cordero, nació muerto, natural de Rosa Cordero; vecino de San José

¡Granel

De seis meses á esta parte han ocurrido en la comarca de Limón ocho de funciones de personas á causa de accidentes ferroviarios. Ninguno de los culpables ha sido castigado ni aún siquiera se encuentra detenido, pues todos ellos se han puesto á salvo escapándose del país.

—Por fin no se llegó á averiguar quién mató á Ernesto Gueyera en la hacienda "La Germania", Línea Vieja.

—El Juez de Limón averigua la acción de un agente de policía de la Línea, quien impuso cuarenta colones de multa á un individuo que hirió á otro gravemente con bala de escopeta. Estos procedimientos, que la ley castiga tan fuertemente, se emplean con mucha frecuencia por aquellos lugares.

—Los vecinos de Palmares, Grecia, S. Ramón y el Naranjo, elevarán una solicitud al Ejecutivo, á fin de que se establezca entre aquellos pueblos y los del interior y Puntarenas, comunicación ferroviaria.

—El sábado próximo llegará á esta ciudad la cuadrilla de toreros y toreras que debutará en el circo de Piñeres & C^o. La cuadrilla combinada será recibida en la Estación de esta ciudad con música.

—El viernes próximo se hará de nuevo cargo de la Gobernación de esta provincia don Pedro Loria Iglesias.

Gestiones de Lambardi

Se nos informa que el empresario de compañías de ópera, señor Lambardi, ha escrito al gobierno solicitando el Teatro Nacional para los meses de abril, mayo y junio del año entrante, para una temporada teatral de cincuenta ó más funciones.

Dice Lambardi que se compromete á traer una gran compañía de ópera con un numeroso cuerpo coreográfico, siempre que el gobierno le dé una subvención de \$ 10 000 y le haga concesiones, como hacer pasar el equipaje de la compañía libre de derechos de muelle, etc. etc. y traslado de la misma á Limón á esta ciudad.

Todavía no se ha resuelto nada sobre el particular, pero se espera que será resuelto por el gobierno este asunto de conformidad con la propuesta de aquel empresario.

De Administración

Por no tener agente en Liberia, esta Administración aplica á los suscritores

de ese lugar, la cancelación de sus respectivas suscripciones.

Fiesta á bordo

La oficialidad del buque mercante "Prinz Waldemar", obsequió tras anterior con un banquete á varios caballeros nacionales y extranjeros de Limón, así como á varios oficiales de otros buques surtos en el puerto.

La fiesta resultó brillante, reinando entre los concurrentes gran animación y alegría. Brindaron los señores W. A. Hertley, F. Shult y don Juan Carranza.

De esta manera se despidió la oficialidad del Prinz Waldemar de sus amistades en aquel puerto, pues este buque, el más hermoso y grande de la compañía á que pertenece, cambiará de itinerario, y en consecuencia, ya no tocará más en Limón.

Notas de sport para las fiestas

El Gobierno ha contribuido con \$ 500 para ayudar á sufragar los gastos que demanden los juegos de sport en las fiestas.

—La copa de plata del campeonato, que será entregada al club vencedor en las partidas de foot ball, es muy bonita y artística. Costó \$ 75.00.

—Los jugadores de foot ball de Limón se trasladarán á esta ciudad en tren expreso, el día 29 del corriente.

—El 30 llegará el personal de los clubs de sport de Alajuela, Santo Domingo y Cartago.

—Los premios para los vencedores de los diferentes juegos de sport llegarán próximamente á \$ 550.

Para las fiestas

Nos dice un caballero extranjero que las colonias al mana y españa tienen en proyecto exhibir en las próximas fiestas de esta capital, dos elegantes y artísticas carrozas de flores, que serán de lo mejor que en su género se ha visto en el país.

El gasto que demande la hechura de las carrozas será sufragada por contribución particular levantada entre los miembros de las dos colonias, las que trabajarán por separado, para ver cuál de las dos se llevará el triunfo en el certamen que se ha propuesto llevar á cabo.

La Lotería Nacional

Tenemos informes de que pasado el sorteo del corriente mes, cuyo premio mayor es de \$ 15,000, se le piensa dar una nueva reorganización que facilitará los medios para que la adquisición de números esté al alcance de todos los bolsillos. Entonces será el premio mayor de \$ 8,000 y habrá otros de tres, dos y mil colones respectivamente. Esto sin tomar en cuenta varios de quinientos y otros muchos de doscientos y cien colones. Los números serán divididos en décimos. Para el sorteo extraordinario de este mes, se ha vendido ya casi toda la edición, y se teme que para fines de mes, ya no haya números á la venta.

Nos alegra en verdad la noticia, por tratarse de una obra de caridad, pues como todos sabemos, con el juego de la lotería se mantiene el Asilo Chapuí, una de las instituciones de beneficencia mejor montadas en el país.

Confeti

Orden municipal—Se previene á todas las personas que tengan confeti de colores mezclados, que se presenten á la oficina de Gobernación para tomar nota con el objeto de permitirles la venta con permiso especial.—San José, 12 de diciembre de 1906. 4 v.

Los marinos alemanes en Limón

Los marinos del crucero alemán "Panther" fueron obsequiados en Limón por sus compatriotas con una recepción, en la que se tomó una copa de champaña, brindando por Alemania, su Emperador y Costa Rica. Las principales autoridades de aquel puerto asistieron á la recepción. La banda militar amenizó el acto.

Asuntos policíacos

Antier noche se introdujeron los caños en la casa de don Antonio Hernández, llevándose objetos de sala y ropas por valor de más de \$ 100. La policía hace las averiguaciones del caso para dar con los ladrones.

—Por cuestión de ánimos somos, Agustín Mesén dió con un palo en la cabeza á Juan Cedeño, ocasionándole una herida de regulares dimensiones y de poca gravedad. Cometido el hecho, huyó el agresor, logrando no caer en manos de la policía. Se le busca.

—Rafael Gómez, muchacho valiente y arrojado, puso un par de banderillas á su suegra, la señora Bruna López, quien hecha una furia en vistió con todo coraje á su yerno arrojándole á la cara una plancha caliente, con la que le ocasionó una herida y una quemadura bastante considerables. La policía conoce del asunto.

—A Mateo Salazar, bastante tomado de licor, se le ocurrió subir á la torre de la Catedral á repicar las campanas. Fué detenido á tiempo por el sacristán, quien le dió su merecido, tomando por sus propias manos el hacer justicia. No obstante, la policía se encargó luego del ebrio, quien fué conducido á la detención.

—A la señora Catalina de Fernández le robaron un magnífico chale de seda. Se tienen sospechas de que la autora del robo sea una mala mujer, antigua sirvienta de la señora perjudicada.

Sepelio

Ayer á la hora anunciada se efectuó la del estimable joven don Salvador Lar Iraeta. Fué muy numerosa y selecta la concurrencia que asistió al acto y muchas las coronas enviadas.

Centro italiano

El domingo próximo celebrará reunión general este centro, en los altos de "Las Ciudades de Italia", con el objeto de elegir síndico y secretario del mismo y para tratar de los asuntos que sean sometidos á deliberación por la directiva ó por los socios.

Sociales y personales

Doña Florinda Solórzano v. de Rojas nos participa el próximo matrimonio de su hija Oliva con el caballero don Solón Núñez F. Agradecemos la deferencia.

—Se encuentra entre nosotros procedente de España el doctor Porta, médico especialista en la curación de la hernia. El señor Porta se encuentra alojado en el Imperial Hotel.

—En la villa de Aserri falleció antier don Mateo Ulla, que fué agente de este diario.

—Procedente de Cartago se encuentra entre nosotros el apreciable caballero don Angel Orozco, quien permanecerá por algunos días en esta capital.

En cama se halla, atacada de influenza, la estimada señora doña Valentina de Lamico.

—El muy virtuoso Deán de esta Diócesis, doctor don José Zamora, ha estado mal de salud.

Asunto de higiene

A la Jefatura de Sanidad ha llegado de Alemania una considerable cantidad de embases de hoja de lata que serán vendidos á los lecheros ambulantes al precio de costo, con el objeto de evitar la infección del líquido, pues los tarros serán desinfectados todos los días por medio de vapor, en la misma Jefatura de Sanidad.

Por otra parte, de aquí en adelante ha dispuesto el señor Jefe de Sanidad analizar á diario la leche que se expende en la población, para evitar que sea adulterada con agua y otras sustancias nocivas á la salud de los consumidores.

Notas breves

El precio del café ha bajado en Londres ocho chelines.

—Los periodistas españoles señores Segarra y Juliá partirán en estos días á Salamanca á estudiar la vida y costumbres de los indios de aquella zona.

—En la semana próxima pasada detuvo la policía á veinte individuos que han sido ya juzgados por vagancia.

Vinieron los sarracenos

Gabriel Mora y Eliseo Campos se dedican á predicar la doctrina evangélica por los campos. Últimamente se hallaban en Grecia, punto céntrico en la actualidad de sus labores evangélicas y se encaminaron á Santa Gertrudis, después de asistir á sus oficios religiosos.

En el camino, unos desconocidos, por motivos que se ignoran, les salieron al encuentro, y sin dar explicaciones, les molieron á golpes, y según personas que nos informan, aun les amenazaron de muerte.

Mora se libró de un machetazo de uno de los asaltantes gracias á una carga de Biblias que llevaba en la grupa del caballo.

Se supone que estas violencias son provocadas por motivos religiosos, pero los apaleados deben consolarse pensando en la máxima del Salvador: "cuando os hirieren en una mejilla, etc."

SERVICIO DE LA NOCHE**Sesión municipal**

Anoche celebró sesión la Municipalidad de este cantón central. Se tomaron los siguientes acuerdos.

Se concede á los señores Julio Esquivel Sáenz y Joaquín Ruiz Matas la concesión por cinco años para colocar en las calles y avenidas de esta ciudad postes de hierro para avisos sobre planchas de madera. Al mismo tiempo se dispuso pasar el asunto á conocimiento del Ejecutivo, para su aprobación, en lo que se refiere á los derechos que cobra la Municipalidad á los concesionarios. Es entendido que los señores Esquivel-Ruiz no le será permitido colocar dichos postes en las avenidas 1ª, 2ª y 3ª y en las calles 1, 2, 3, 5, 6, y 8 o.

—En la solicitud del doctor don Carlos Durán, para que en compañía de otros vecinos se le permita la construcción de una cloaca, en la calle 1ª Norte de esta ciudad, cloaca que desaguará en el río Torres y que será de gran provecho para el saneamiento de las propiedades de los interesados, se acordó aplazar la resolución del asunto para la sesión próxima. Al mismo tiempo se suplica un presupuesto de la obra al interesado, presupuesto que debe ser levantado con la intervención del Ingeniero municipal.

—El regidor señor Fonseca Calvo propuso que se impusiera un impuesto á todos los propietarios que conectaran cloacas con otras que pertenecían al Gobierno ó á la Municipalidad, que desaguaban en las acequias ó ríos que corran por la ciudad ó inmediaciones de ésta. Además propuso que dicho impuesto sea de \$ 30 por la conexión, además del que se fija trimestralmente, que será el mismo que se paga por una paja de agua. Combatieron la moción los señores Pacheco, Castro Ureña y Chavarría.

—En la solicitud de don Jesús Coto, en la que pide se le exima de pagar ciertos impuestos urbanos, se dispuso aplazar el conocimiento de este asunto para la próxima sesión.

—En la ídem de los señores Marcelo Brenes y Pantaleón Córdoba para que también se les exima del pago de un detalle por el distrito del Tarrajal, se acordó pasar el asunto al señor Gobernador y el procurador municipal para que informen sobre el particular, y luego resolver lo conveniente.

—Se leyó un informe del Ingeniero Municipal acerca del mal estado en que se encuentra el edificio del Rastro de San Pedro del Mojón. Propone que se refaccione inmediatamente y agrega que el costo de la obra no subirá de \$ 330 00. Se autorizó el gasto.

—Se leyó un memorial firmado por un número considerable de vecinos de San Sebastián en que piden que la Municipalidad compre una paja de terreno para abrir un camino de utilidad pública para aquel vecindario. Se recomendó al señor Gobernador para que se entendiera con los interesados y procediera de conformidad en los deseos de los solicitantes.

—Agregan aquellos vecinos en su memorial que la apertura de este camino es de perentoria necesidad, pues todos ellos se surten de agua del río Tiribí, cosa que ahora no lo pueden hacer por haberse opuesto un propietario á dar paso por una finca que conduce á dicho río, que es precisamente por donde se debe abrir la calle.

—A propuesta del regidor Vargas se acordó aumentar el caudal de agua del distrito de San Juan, tan luego se instale la cañería en proyecto en aquel pueblo.

—El mismo regidor propuso que se nombrara un juez de aguas por los meses de enero, febrero, marzo y abril del año entrante, para que vigile la acequia de donde se surte de agua el vecindario de San Juan. Se aceptó la propuesta designando el sueldo de 40 colones mensuales á la persona que sirva aquel puesto.

—Se dispuso arreglar convenientemente la terminación de la calle 4ª Sur. Y terminó la sesión á las 9 p. m.

La sangre saludable, pura y roja significa una naturaleza fuerte y vigorosa.

ANEMIA

Significa una naturaleza sin sangre, débil, empobrecida y enfermiza : : : :

El único remedio que proporcionará la nutrición requerida para renovar los tejidos, dar fortaleza al sistema, aumentar los corpúsculos rojos de la sangre, restaurar la energía del cuerpo y dar color a las mejillas, así como para curar los Resfriados, Tosas, Bronquitis, Tisis, Asma, Pulmonía y todos los Padecimientos Pulmonares, Escrófula, Debilidad General, Pérdida de Carnes y todas las Enfermedades Extenuantes, es la

OZOMULSION

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por *Ezcelencia*, combinada con Guaiacol é Hiposfitos de Cal y Sosa, la que usan los médicos en sus familias y la que se emplea en su práctica privada y en los hospitales. Esto es una recomendación que debería inspirar confianza. Sin embargo, puede Vd. conseguir un

FRASCO DE MUESTRA GRATIS

y convencerse á sí mismo de los méritos curativos insuperables de esta maravillosa preparación. Lo que han conseguido otras muchas personas con su uso seguramente lo conseguirá Vd. una vez que la haya probado. Envíe su nombre y dirección á la

BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS DE COSTA RICA.

¡Grandes reformas! en la Zapatería Española

La especialidad de la casa que como es sabido es el calzado á la medida, también acaba de ser reformado y debido á nuevas mejoras se puede hacer calzado á la medida en el reducido tiempo de SEIS HORAS, garantizando igualmente la calidad y ser exacto á la medida por difícil que el pie sea.

A principios del mes de julio se establecerá una sucursal en la ciudad de Cartago á cargo de un competente empleado de la casa donde además de obtenerse por los mismos precios que en la capital un calzado inmejorable se tomarán medidas que serán ejecutadas con todo esmero y prontitud. — MANUEL ESCORRIOLA.

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos Eléctrica

USO GÉNOVA

Esta Fábrica se ha acreditado en poco tiempo, debido al aseo que se observa en la **preparación de los fideos** y emplear para ello únicamente materias primas superiores PURAS importadas directamente, y por ser sus dueños únicos y verdaderos conocedores del oficio en la República. Sola Fábrica que puede probar que sus productos compiten con los que llegan del exterior. Se despachan órdenes para todos los puntos del país. Se compran las **cajas** vacías en buen estado con nuestra marca á 25 centavos cada una.

Avenida 3ª. Oeste y calle 6ª. Norte.

San José, 5 de Julio 1906

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

Proveedores de la United Fruit Company y de los principales Almacenes de San José, provincias y comarcas.

DOCTOR C. A. FRIIS

— DENTISTA AMERICANO —

Calle del Tranvía. — Casa de don Telésforo Alfaro.

Ofrece sus servicios con todos los adelantos de su profesión.—Trabajos de puente especialidad.—Coronas de oro y porcelana — Extracciones completamente sin dolor — El trabajo garantizado. — Precios módicos — Horas de oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.—Los domingos de 8 á 11 a. m. Mart. 13

SOCIÉTÉ

Nouvelle des Etablissements

"DECAUVILLE AINE"

Vías ligeras, portátiles ó fijas y vagonetas de todos modelos

Armatos para peñar
Barridos de minas
Cables de acero
Descarrilladores
Estudio y construcción de ferrocarriles de todos tamaños
Grúas

Instalaciones eléctricas
Locomotoras de 3 á 32 toneladas
Material de tranvías.
Puentes de todos tamaños
Sierras circulares
Tanque de hierro
Vagones automóviles, etc.

Esta casa conocida universalmente, puede por la gran venta que tiene, ofrecer un material superior á cualquier otro y venderlo sin embargo **más barato**. Para precios y condiciones entenderse con

LUCIANO ROJAS, apartado 484. Agente General en Costa Rica

Tipografía de EL NOTICIERO

Avisos económicos

que suscribe. Otomiel Mungo Noviembre 25. 10 se por correo ó telegrama á Desamparados con el para cada semana. Para informes entenderse partes de la República con peso neto de 225 libras cada una.

Cal de Cochón á precios cómodos de todas partes de la República con peso neto de 225 libras cada una.
Alto pulpería y cantina. Da muy buena utilidad. Lo vendo solamente por mi salud. Compro una casa en San José que valga más ó menos \$ 1000 al contado. Tengo encargo de vender 16 cajetas de agengibrillo y 70 de zacaté de guinea.—Santo Domingo de San Mateo, diciembre 7 de 1906 — Adolfo de Lemos. 10-v.

Necesitamos una persona entendida en el manejo de máquinas de acepilliar maderas. Pagarémos bien. San José, 9 de Diciembre. 10y. Wolf & Cia.

Fiestas, fiestas, fiestas!! Acabo de recibir una gran cantidad confetti, serpentinas, trompetas, flores volantes [novedad], culebras boas, faroles de animales, globos, etc. etc. También tengo un variado surtido de juguetes y bonitos regalos para noche buena. Todos estos artículos se venden muy baratos en el local contiguo á las oficinas de Felipe J. Alvarado y C.—Rubén Vargas. —Diciembre 12. 10 v.

Se vende: Una clasificadora doble de Mason, número 2 con capacidad de 100 quintales diaria; una lavadora de So don, poleas de hierro y de madera, conductores espirales de hierro, muñones, pechoras, etc.—GOX & C.—Alajuela ó San José Diciembre 14 10 v.

Dependiente práctico extranjero, para almacén ó pulpería se ofrece, con buenas referencias. Informará EL NOTICIERO. Diciembre 14. 10 v.

ASOMBRA AL MUNDO!



Por la primera aplicación de nuestro Aparato Científico, se devuelve á los hombres su pleno poder viril. Nunca deja de producir el efecto deseado Fortalecerá y desarrollará los órganos hasta devolverles su tamaño natural y suspenderá todas las pérdidas debilitantes. Cuando escriban envíen estampillas y sobre con la dirección para evitar pérdida de tiempo y equivocaciones. Escríbase pidiendo folleto gratis ilustrado n° 43. Dirijirse á la New Speciality Co. —Drower 887, Tampa, Florida.

Por bajo precio se alquila una casa grande y cómoda, en la octava avenida y calle 8, Sur. Tiene un salón grande, esquinado, bueno para negocio. En la misma casa se informará á de Diciembre 10 v

Compro un caballo de tiro, y vendo dos volantes. — MARIANO DURÁN. — Dicbre. 11

ACENDADOS: Tenemos semilla de guinea fresca, de la presente cosecha. Damos informes para la siembra. El precio depende de la cantidad que se necesite. Entendense en Santo Domingo de San Mateo con Deciderio Molina ó Fructoso Vargas. Diciembre 12. 1-m.

Se compra UNA VOLANTA de cuatro ruedas, para cuatro personas. Manejada por un caballo y fuerte para malos caminos. Dirijirse á Luis A Sote, Alajuela, apartado 43. Dicbre. 14 10 v.

Andre Gaucherand

Ex-afinador de instrumentos de la casa de PLEYEL de París

Se hace cargo de afinar y reparar Pianos y Armoniums en esta República. Garantiza sus trabajos como verdadero artista en el arte musical. Referencias: Panadería M. Lamicq. San José, noviembre 29. 1m.

Estreñimiento de Vientre

No se vuelva Ud. un esclavo de esta terrible enfermedad. No permita que le atrape en su lazo, y le torture paulatinamente, hasta matarle. Si sufre Ud. de estreñimiento de vientre, en alguna forma, por leve que sea ésa no tarde en hacer que sus intestinos actúen propiamente. Eso es fácil; use las

Pildoritas de Reuter



No hay que olvidar

Que el que quiera estar bien servido, en Puntarenas al **Hotel Español** tiene que irse á hospedarse. Este magnífico Hotel situado en la esquina del Parque, en poco tiempo ha adquirido fama sobre todos los demás, tanto por su servicio esmerado como por su bien condimentada y variada comida. La cocina está desempeñada por el propietario—**FELICIANO LOPEZ**—En precio no admite rivalidad. Puntarenas, 13 de Diciembre 15 v.